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                                                            Campagne d’emploi 2026
FICHE DE POSTE ENSEIGNANT CHERCHEUR N° ……………..
L’audition des candidats par le comité de sélection comprend une mise en situation professionnelle
	Institut 

Composante
	Institut Environnement, Territoire et Politiques publiques (IETP)

UFR des Sciences Juridiques, Économiques, Politiques et de Gestion (SJEPG)

	
	

	Section CNU
	05, sciences économiques


	Corps
	   MCF

	Numéro national du poste
	05 MC 0293

	
	

	Laboratoire / type
	Centre de REcherche sur les Stratégies Economiques (CRESE, UR 3190)

	Profil pour publication
	Choix social, choix public, économie politique (théorique et/ou appliquée)

	
	

	Job profile 

	Social choice, public choice, political economy (theoretical and/or applied)

	
	

	Profil enseignement
	Le candidat ou la candidate devra être capable d’enseigner des cours magistraux et des travaux dirigés dans différentes matières d’économie d’une licence d’économie-gestion ou d’une licence d’administration économique et sociale ainsi que dans des parcours de masters portés par le CRESE.

	Contact
	Marie-Line Duboz 
Responsable de la section 05
03 81 66 67 52
marie-line.duboz@umlp.fr

	Profil recherche
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	Le laboratoire recherche une candidate ou un candidat dont les travaux relèvent principalement du choix social, du choix public et/ou de l’économie politique. La personne recrutée développera un agenda de recherche rigoureux, ouvert aux approches théoriques, computationnelles ou appliquées.
Un intérêt particulier sera accordé aux travaux consacrés au vote, aux propriétés des règles de vote et aux paradoxes susceptibles d’émerger dans les mécanismes collectifs. Les thématiques d’intérêt incluent l’analyse axiomatique ou expérimentale des procédures de vote, la comparaison des systèmes électoraux, l’étude des comportements stratégiques et l’exploration des limites institutionnelles des processus de choix collectif.
La dimension théorique et la dimension appliquée seront évaluées au même niveau, chacune pouvant constituer un atout selon la cohérence et la qualité du dossier scientifique.
L’économie politique peut constituer un champ d’application naturel pour ces questions. Elle offre un terrain pertinent lorsque les travaux de la candidate ou du candidat portent, par exemple, sur les effets institutionnels des règles de vote et de représentation, sur les interactions entre choix collectif, incitations et structures de pouvoir, sur les comportements stratégiques d’acteurs politiques ou de groupes organisés, ou encore sur l’articulation entre préférences individuelles, contraintes institutionnelles et résultats collectifs. Ces contributions, ancrées dans l’analyse du choix social, constituent des exemples, parmi d’autres, d’applications possibles.
La personne recrutée devra montrer une réelle capacité à publier dans des revues internationales reconnues, à s’engager dans des projets collectifs et à contribuer activement à la dynamique scientifique du laboratoire, en acceptant à moyen terme des responsabilités collectives destinées à soutenir le fonctionnement et le développement des activités menées au sein du laboratoire. 
L’ouverture à des collaborations interdisciplinaires, notamment avec la science politique ou les mathématiques appliquées, sera valorisée.

L’université Marie et Louis Pasteur est labellisée HRS4R. A ce titre, elle met en œuvre la stratégie européenne de ressources humaines pour les chercheurs.

	Contact
	Mostapha Diss 
Directeur du CRESE
03 81 66 68 91
mostapha.diss@umlp.fr


					
Le directeur d’institut

Signature	



                                                                       Campagne d’emploi 2026
JOB DESCRIPTION N° ….
The audition of the candidates by the selection committee includes a professional situation simulation
	Institut

Composante
	Institut Environnement, Territoire et Politiques publiques (IETP)

UFR des Sciences Juridiques, Économiques, Politiques et de Gestion (SJEPG)

	
	

	Section CNU
	05, sciences économiques

	Corps
	MCF

	Numéro national du poste
	05 MC 0293

	
	

	Laboratory / type
	Centre de REcherche sur les Stratégies Economiques (CRESE, UR 3190)

	Job profil
	Social choice, public choice, political economy (theoretical and/or applied)

	
	

	Teaching activities
	
The ideal candidate will be able to teach lectures and tutorials in various economics subjects for a bachelor's degree in economics and management or a bachelor's degree in economic and social administration, as well as for master's programs offered by CRESE.


	Contact
	Marie-Line Duboz
Section 05 (economics) coordinator
03 81 66 67 52
marie-line.duboz@umlp.fr

	
Research activities
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The CRESE research laboratory is seeking a candidate whose research focuses primarily on social choice, public choice, or political economy. The successful applicant will develop a rigorous research agenda, open to theoretical, computational, or applied approaches.
Particular attention will be given to work dedicated to voting, the properties of voting rules, and the paradoxes that may arise within collective mechanisms. Relevant topics include the axiomatic or experimental analysis of voting procedures, comparisons of electoral systems, the study of strategic behavior, and the exploration of institutional constraints in collective decision-making.
Theoretical and applied dimensions will be assessed equally, each potentially serving as an asset depending on the coherence and quality of the scientific record.
Political economy may serve as a natural field of application for these questions. It provides a relevant ground when the candidate's work addresses, for example, the institutional effects of voting and representation rules, the interactions between collective choice, incentives, and power structures, the strategic behavior of political actors or organized groups, or the interplay between individual preferences, institutional constraints, and collective outcomes. These contributions remain rooted in the analysis of social choice and represent only one possible dimension among others.
The selected candidate will be expected to demonstrate a strong capacity to publish in recognized international journals, to engage in collective projects, and to contribute actively to the laboratory's scientific life, including the willingness to take on medium-term collective responsibilities that support the functioning and development of the laboratory's activities. 
Openness to interdisciplinary collaborations, particularly with political science or applied mathematics, will be valued.


The University of Franche-Comté has the HRS4R label. As such, it implements the European human resources strategy for researchers.

	Contact
	Mostapha Diss 
Head of CRESE
03 81 66 68 91
mostapha.diss@umlp.fr



Le directeur d’institut,

Signature				
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Université Marie et Louis Pasteur
1 rue Claude Goudimel
25030 Besançon cedex
Tél. : 03 81 66 66 66 – www.univ-fcomte.fr
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